

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

**DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL**

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La consejera Elizalde explica en Portugal las medidas de Navarra para mitigar el cambio climático

Ha participado en la ciudad de Braganza en el X Encuentro europeo de regiones de Montaña

Jueves, 06 de octubre de 2016

La consejera de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local, Isabel Elizalde, ha explicado en Portugal las medidas que está desarrollando Navarra para mitigar las consecuencias del cambio climático, en el marco del X Encuentro europeo de regiones de montaña y la asamblea de la Asociación Euromontana. Esta cita se ha desarrollado los pasados días 3, 4 y 5 de octubre en la ciudad lusa de Braganza, con el fin de aunar una estrategia común.



La consejera Elizalde, durante su participación en el X Encuentro europeo de regiones de Montaña.

En el encuentro han participado expertos, políticos y representantes de distintas regiones europeas. Paralelamente, y por primera vez, se ha celebrado la Conferencia internacional de investigación para el desarrollo sostenible en las regiones de montaña.

En concreto, Elizalde participó en una mesa redonda junto a representantes de los Alpes franceses, regiones montañosas de Noruega y Trás-os-Montes de Portugal. Las personas intervinientes coincidieron a la hora de considerar que las montañas son particularmente vulnerables al cambio climático, debido a la intensificación del ciclo hidrológico, la pérdida de biodiversidad, y el aumento previsto de la frecuencia y amplitud de los fenómenos extremos. Todo ello puede conducir a aumentos significativos de la erosión de los suelos, inundaciones, avalanchas o deslizamientos de tierra. Además, estos cambios tendrán impacto no solo en la zona montañosa, si no también en las comarcas y regiones adyacentes.

Elizalde ha expuesto las acciones que se están llevando para mitigar el cambio climático en Navarra, como el diseño de una Hoja de Ruta. En este sentido, la consejera indicó que el Gobierno de Navarra ha puesto en marcha una comisión interdepartamental con un programa de

trabajo concreto “que permita adoptar políticas transversales, y que las medidas se puedan incluir en todos los programas que tiene que definir el Ejecutivo”.

Así, detalló que se han introducido criterios de mitigación y adaptación en los nuevos planes que se están diseñando, como la versión inicial del plan de residuos, el plan energético o las modificaciones al Plan de Desarrollo Rural.

Además, ha destacado que se han puesto en marcha distintas jornadas de sensibilización, dirigidas tanto al personal de la Administración como al público en general. En palabras de la consejera, “existe una problemática de percepción social sobre la situación real. Hay muchas cuestiones que todavía se plantea nuestra sociedad: si el cambio climático es real, si es grave, cómo nos afecta, qué lo origina y qué se puede hacer; preguntas que debemos responder de forma clara, concreta y cercana”.

Principales temas del Encuentro

En el Encuentro se ha presentado la situación actual en las zonas de montaña, así como conocimientos técnicos y casos prácticos que han ayudado a proporcionar soluciones de adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático. También se ha destacado la importancia de adoptar soluciones políticas, pero también profesionales, en campos tan variados como la agricultura, energía, agua, transporte y turismo.

Además, se han abordado el tema desde muy diversas perspectivas: el cambio climático en la política global y europea, los enfoques científicos y regionales, y las buenas prácticas para adaptar, mitigar y también aprovechar las oportunidades del cambio climático.

Euromontana

Euromontana, fundada en 1996 como organización científica sin ánimo de lucro con vocación internacional, es una asociación europea multisectorial para la cooperación y el desarrollo de los territorios de montaña. Reúne a organizaciones regionales y nacionales de pueblos de montaña, así como a organizaciones profesionales (especialmente agrícolas), centros de desarrollo rural, agencias medioambientales y de desarrollo, autoridades locales, institutos de investigación, etc.

Está integrada por unas 70 organizaciones de 14 países europeos, (Albania, República Checa, Francia, Grecia, Italia, Macedonia, Noruega, Portugal, Rumania, Eslovenia, España, Suecia, Suiza, Reino Unido). Entre sus finalidades figuran promover montañas vivas, el desarrollo sostenible e integrado, y la calidad de vida en las zonas de montaña.